



Nombre de alumno: Kevin Moisés Gómez Altúzar

Nombre del profesor: Jorge Sebastián Domínguez

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico unidad III

Materia: Economía de la salud

Grado: 7º cuatrimestre

Grupo: LNU17EMC0119-A

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de noviembre de 2021.

UNIDAD III

Valoración de los problemas derivados de la globalización y su repercusión en la salud y el desarrollo humano

Globalización según Joaquín Estefanía

La globalización es la principal característica del poscapitalismo. Se trata de un proceso por el que las economías nacionales se integran progresivamente en la economía internacional de modo que su evolución dependerá cada vez más de los mercados internacionales y menos de la política económica de los gobiernos.

Held, Mugre, Goldbatt y Perratom

• Proceso (o conjunto de procesos) que está transformando la organización espacial de las relaciones y transacciones sociales (en términos de su extensión, intensidad, velocidad e impacto) generando flujos transcontinentales e interregionales y redes de actividad, interacción y poder.

Giddens

Cambios complejos y contradictorios... económicos, tecnológicos, políticos, sociales y culturales... Afectan todas las dimensiones de la vida... local y global, a cada uno y a todos, y ahora mismo.

Globalización

La globalización es un proceso que ha venido cambiando la naturaleza de la interacción humana, mediante una amplia gama de esferas, como las económica, política, social, tecnológica y ambiental.

Esfera económica

La esfera económica tiene que ver con la producción, distribución y consumo de la riqueza. Se aduce mayor comercio de productos, servicios y capital, con una mayor movilidad laboral, y en realidad con grandes desigualdades.

Esfera política

La esfera política se ocupa de la distribución y el uso del poder, en su forma más organizada por intermedio del gobierno.

Globalización- acceso a los medicamentos. Antecedentes

Objetivos del Programa de Acción para los Medicamentos Esenciales de la OMS

- Identificar dentro de los acuerdos de la OMC las cuestiones relativas al acceso a los medicamentos esenciales y a las políticas farmacéuticas, e informar de ello a los estados miembros.
- Estudiar las implicaciones de la globalización en cuanto a la innovación, el desarrollo, la producción, la comercialización y los precios de los medicamentos.
- Informar a los estados miembros sobre la necesidad de adoptar medidas de protección de la salud pública paralelamente a la puesta en marcha de los nuevos acuerdos comerciales.

Índices de desarrollo humano

1979 - Morris

Índice de calidad de vida física. Combina los indicadores de mortalidad infantil, esperanza de vida al año y el analfabetismo.

1990 - PNUD

Índice de desarrollo humano (IDH). Contempla: dimensiones de longevidad, conocimiento, ingreso. Se considera una medida para lograr vida sana, comunicarse y participar en las actividades de la comunidad y contar con recursos suficientes para conseguir un nivel de vida razonable.

1992 - Boltvinik

Índice de Progreso Social. Pretende superar la dicotomía entre lo económico y lo social, a la que vez orientar el proceso de desarrollo hacia el bienestar colectivo.

1994 - Castellanos

Indicador General de Accesibilidad al Desarrollo Social Acumulado. Se refiere a la accesibilidad acumulada en cuanto a servicios básicos de salud, recursos económicos, nutrientes, saneamiento básico y sistema educativo

1996 - PNUD

Índice de Pobreza de Capacidad (IPC). Pretendía reflejar el porcentaje de población que carecía de capacidad humana básica o mínima esencial, teniendo en cuenta la falta de tres capacidades elementales

1. La de estar alimentado y sano.
2. La de procreación en condiciones saludables.
3. Tener educación y conocimientos.

BIBLIOGRAFÍA:

Universidad del Sureste. (2021). *Antología de Economía de la Salud*. PDF. Págs. 62-74.